EXPRESSION LIBRE

Groupe majoritaire Saint-Jean ma ville

S'adapter aux réalités

La volonté de développer les mesures de préservation de l'environnement et les énergies renouvelables est inscrite dans le programme de notre équipe municipale et est au coeur de notre ligne politique. Chaque fois qu'un projet le permet, nous intégrons des dispositifs permettant soit de produire de l'énergie, soit de l'économiser et la hausse du coût de l'énergie que nous connaissons depuis quelques mois nous incite à intensifier notre action. C'est par exemple le cas avec le projet de nouveau boulodrome, intégré à l'aménagement du secteur de l'avenue du Bois. Nous avons préféré décaler la réalisation du bâtiment, initialement prévu en structure légère. Nous voulons nous donner le temps d'étudier la possibilité d'équiper le toit de panneaux photovoltaïques qui alimenteraient en électricité l'espace sportif couvert, mais aussi les ateliers municipaux et une partie de l'école Baker.

Les soutiens de l'État se font attendre

Cette volonté est souvent contrariée par les surcoûts engendrés, qui dépassent parfois de loin les gains potentiels, en termes financiers. Malgré les belles annonces gouvernementales en la matière, il est très difficile d'obtenir ces aides nationales, assorties de critères qui rendent l'éligibilité à ces dispositifs inaccessibles. Par exemple, les efforts que nous avons entrepris pour limiter le coût de nos abonnements énergétiques (par des contrats de groupe notamment) ne nous permettent pas de bénéficier du bouclier énergétique. Le « fonds vert », fonds d'accélération de la transition écologique dans les territoires, est si complexe à obtenir que nos projets ne peuvent en bénéficier. Nous avions déjà connu cette situation avec le plan de relance, dont les annonces ont malheureusement été peu suivies d'effet pour notre commune. Aussi, nous en appelons à l'État pour assouplir les conditions d'accès à ces dispositifs afin de soutenir concrètement nos ambitions environnementales. Autre aberration notable, les règles d'attribution de la DGF – Dotation Globale de Fonctionnement - sanctionnent la volonté de stabilité ou de faible augmentation des impôts locaux, en invitant les communes à agir sur le levier fiscal, en augmentant les impôts, pour bénéficier de dotations plus importantes.

L'intelligence collective en action

A ces difficultés de trouver des sources de financement, s'ajoute la réalité de la gestion communale, aux contraintes parfois méconnues. Nous avons souhaité faire preuve de pédagogie et dans le même temps, faire appel à l'expertise et à l'intelligence collective des citoyens et des associations, en créant deux commissions extra-municipales sur la biodiversité et les mobilités. Il s'agit de présenter en toute transparence les caractéristiques de certains projets, qui peuvent parfois nécessiter la coupe d'arbres ou de haies, et d'étudier ensemble les solutions alternatives ou les moyens de compensation. Dans ce domaine comme dans d'autres, l'opposition se targue d'être source de propositions, mais celles-ci sont souvent peu concrètes ou peu adaptées aux réalités. Nous l'invitons donc à participer activement à toutes nos instances de dialogue ouvert. —

L'équipe « Saint-Jean ma ville » autour du Maire, Bruno Espic.

Groupe Aimer Saint-Jean

C'est quoi l'opposition municipale?

Suite à l'élection municipale de 2020, sabordée par le Covid-19 mais surtout, par les responsables politiques nationaux de l'époque, nous sommes seulement 4 élus pour vous représenter. Ce climat anxiogène de l'époque a provoqué un fort taux d'abstention, par rapport aux élections précédentes. Pour rappel, seulement 40% de participation pour cette élection municipale qui est réputée être celle qui intéresse le plus les Français avec la Présidentielle...

Le rôle d'une opposition qui se respecte n'a rien à voir avec le triste «spectacle» présenté par certains de nos députés extrémistes lors des débats sur des sujets nationaux. Ce spectacle désolant, nous ne le concevons pas dans notre mandat municipal. Nous démontrons le contraire lors des différentes commissions où nous siégeons, en apportant contradiction aux représentants de la majorité mais aussi des propositions argumentées. De la même manière, nos participations aux conseils municipaux démontrent notre ouverture d'esprit ou nos désaccords sur certains sujets ou orientations portés par la majorité municipale. Même si nous avons des divergences de vues politiques ou pratiques, voire des désaccords, toute notre attention se porte sur les problématiques communales et les solutions à apporter.

Flash finances: la majorité municipale a choisi pour 2023, d'augmenter l'impôt Taxe Foncière (+2,5 points soit +8,2% de hausse) qui vont s'ajouter à l'augmentation générale de 7,1% décidée par l'État sur les bases locatives de nos biens immobiliers, soit un total de +15% de hausse. Nous ne sommes pas contre l'impôt, mais nous pensons que des voies différentes existent en complément. Des propositions ont été faites en commission et en conseil municipal mais n'ont pas été retenues par la majorité. —

Si vous souhaitez échanger ou proposer des actions, vous pouvez nous contacter par mail : aimersaintjean31@gmail.com

P. Durandet, C. Boesh-Biay, B. Boulouys et M. Mikhaïloff